
科學園區管理實務心得 

這次演講請到的演講者是陳錦裕副組長，憑藉自己自身的經歷帶給大

家豐富的知識與經驗。開頭提到從南科的起始到著手各方面的細節都

是成就「台南科技園區」的螺絲，產值更年年成長，使的其成為具有

競爭力的科學園區，在環境建構方面有很多，比如說銀行、郵局，所

有建設幾乎都在裡面可以看得到，可以說是小的行政院。 

今天說了很多有關未來的選擇和工作上的經驗，其中一頁特別令我感

覺受用，內容是產業聚落-就業思考問題、年錯科技走錯行業 唸錯科

系走對行業、男怕入錯行女怕嫁錯郎、大公司低職位、小公司高職位、

不論產業語言能力最重要、行行出狀元。很多都是生活上常常聽到的，

這也就代表它的重要性，在未來選擇上會朝這個方向去做考量。 

今天花了一些時間玩了人工智慧，從一開頭的 Watsonbot，他是臉

書上 messenger 一個能和玩家聊天的虛擬人物，有點像是蘋果手機

的 Siri，到最後微軟的人工智慧遊戲都令我大開眼界。人工智慧能節

省人力，服務業與製造業以後都會無人化，我們應該思考這塊問題。 

演講後半部主要事在講「保姆制度」，南科高雄路竹園區去年起首創

「保姆制度」，透過行政保姆作為廠商與南科管理局間良善橋梁，大

幅提升了廠商滿意度，使廠商願意進來設廠，未來將是路科黃金 10

年，將積極發展產業聚落。 


